

NUEVA INSCRIPCION LATINA DE S. PEDRO MANRIQUE (SORIA)

(Lám. VI)

J. MANGAS-M.^a J. RAMIREZ

La inscripción no aparece mencionada ni en las grandes colecciones epigráficas ni en la reciente obra sobre la epigrafía romana de la provincia de Soria de A. Jimeno, lo que nos lleva a pensar que ha pasado desapercibida hasta el presente.

La inscripción ha sido fotografiada por D.^a M.^a Josefa Ramírez Espeso, coautora de esta publicación. El emplazamiento de la inscripción y la imposibilidad de poder fotografiarla sin gran aparato técnico de modo que tenga un buen enfoque nos ha decidido al fin a darla a conocer.

La estela se halla empotrada en el muro de la torre de la iglesia de la Virgen de la Peña (San Pedro Manrique, partido judicial de Agreda, Soria) a unos 15-17 ms. del nivel del suelo. En igual situación y encima de esta estela hay un fragmento de la cabecera de otra estela con representación antropomorfa; en espera de conseguir una mejor foto de la misma, dejamos ahora de referirnos a ella. Se trata, en todo caso, de un fragmento anepígrafo.

Las condiciones en que se encuentra la estela han impedido tomar las necesarias medidas de letras. Las medidas aproximadas de la lápida, obtenidas por referencia a otras piedras del muro, son: ca. 75 cms. alto × 30 cms. ancho. Piedra de cuarzo arenita. El texto dice:

D(iis) M(anibus).

Ant(onia?) Titu-

lla Sem(proniae)

Titulle(sic.),

5 an(norum) XX, s(uis?)

c(ara?). E(x) p(ecunia) m(onumentum/aritus) P(ublius)

Mín(ucius/icius) Fe-

licissim(us)

f(ecit).

En línea 2, en Ant(onia) hay nexa NT.

Signos de interpunción: lín.1 entre D. M.; lín. 5 detrás de XX y lín.6 detrás de P.

Jimeno, recoge otra inscripción de Soria con mención de una Titulla¹. Otros ejemplos de Titulla /-us en CIL II 2845 (Cerro de Castro, cerca de las Cuevas, Numantia), 2874 (Lara de los Infantes) 2923 (Asa, cerca de Puebla de la Barca,

Cantabri et Varduli). Esta última inscripción presenta a T. Sempronius Titulus, a Aemilia Titulla y a Sempronius Titulus. Hay otro Titullus en la Rioja².

El nombre de Minucius Félix es bien conocido por haberlo llevado el conocido escritor latino. Tampoco debe extrañar Felicissimus como cognomen del que sólo Hübner en CIL II recoge tres casos: Fabricius Felicissimus (CILII 5908, Castulo), Claudius Felicissimus Afer (CIL II 6075 ad 4518, Tarraco) y Statia Felicissima (CIL II 6085, Tarraco). Alföldy amplía esta enumeración para Tarraco³.

En lin. 7, puede tratarse tanto de Minucius como de Minicius; ambos están documentados en Hispania⁴.

Parece tratarse de una inscripción datable entre fines de s. II y s. III por la forma y estructura de los nombres.

NOTAS

¹ A. Jimeno, *Epigrafía romana de la provincia de Soria*, Soria, Excma. Diputación, 1980, n.º 100.

² J. C. Elorza-M.^a L. Albertos-A. González, *Inscripciones romanas en La Rioja*, Logroño 1980, n.º 34: inscripción procedente La Nieva de Cameros.

³ F. Alföldy, *Die römischen Inschriften von Tarraco*, Berlin 1975, núms. 232, 396, 447.

⁴ Sólo Tarraco, F. Alföldy, *op. cit.*, 23, 376, 918, 625, 626, 135, 13, proporciona varios ejemplos.